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Assistência Técnica
Grandes parcerias promovem 
m u d a n ç a s  n a  r e n d a  e 
produção dos associados.

Minas e Brasília
O jeito mineiro de produzir 
soluções. Coopervap bate 
recorde histórico de vendas.

Análise Laboratorial
Confira as classificações nos 
índices de UFC, CCS, ESD e 
Proteínas. 

RETROSPECTIVA
RELEMBRE OS PRINCIPAIS ACONTECIMENTOS DO ÚLTIMO ANO!
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Caros associados, colaboradores e clientes,

Em nome de toda diretoria, Conselhos e equipe Coopervap, 
queremos agradecer a todos pelo trabalho, parceria e negócios 
realizados em 2020. Apesar das dificuldades advindas da 
pandemia, quando tivemos que desacelerar e adiar alguns 
projetos, o resultado final de 2020 foi bastante positivo para a 
empresa, o faturamento cresceu mais de 20% e apresentaremos 
todos os dados durante as assembleias. Desde 2018, com a 
filosofia do Planejamento Estratégico, estamos trabalhando na 
r e e s t r u t u r a ç ã o  e  m o d e r n i z a ç ã o  d a  C o o p e r v a p , 
profissionalizando sua gestão e controles, a fim de ampliar os 
negócios e melhorar os atendimentos.

A Coopervap cresceu muito ao longo dos últimos anos, 
precisávamos ter um sistema mais robusto e moderno para 
permitir uma gestão técnica e profissional. Um dos projetos que 
conseguimos avançar em 2020, foi a mudança do sistema de 
informática e, depois de mais de um ano de dedicação, 
conseguimos realizar a virada entre os dias 31/12/2020 e 
01/01/2021. O trabalho atual é de base e reestruturação, o 
sistema de T.I. é fundamental para colocar a empresa em um 
patamar mais elevado, envolvendo toda equipe de informática, 
os setores da cooperativa e da empresa Conectar. Como já 
sabíamos, toda mudança traz consigo certas dúvidas, estamos 
passando por um momento de aprendizado e crescimento 
profissional, superando todas as dificuldades. Temos certeza que 
isso vai ser melhor tanto para a empresa quanto para os nossos 
cooperados e público em geral, dessa forma, pedimos desculpas 
por quaisquer transtornos causados durante esse processo, em 
breve todas as unidades estarão em pleno funcionamento. 

Em relação aos outros investimentos, a nova Loja Veterinária, por 
exemplo, está praticamente pronta e em breve funcionará para 
oferecer várias novidades, melhor atendimento aos cooperados 
e clientes, conforto e condições de trabalho para os 
colaboradores. 

Um dos segmentos que proporcionou ótimos resultados foi a 
área de grãos, o ano anterior foi o bastante positivo no 
recebimento e expedição das matérias-primas. Temos muito a 
agradecer aos produtores rurais de grãos associados à 
Coopervap, principalmente da região do Entre Ribeiros, pelo 
trabalho e parceria. Tivemos um ano muito bom na UAC também, 
os silos e armazéns ficaram praticamente cheios e, trabalhando 
para melhorar a estrutura de recebimento de carga, foi criado 
uma área no pátio, pensando no bem estar dos caminhoneiros. A 
entrada aos fundos do Parque de Exposições e da classificação 
de grãos estão sendo asfaltadas para melhorar o acesso.

O projeto da nova Fábrica de Rações está pronto e esperamos 
que, por volta de um ano e meio, ela esteja pronta e com 
capacidade de produção três vezes maior, com qualidade e 
custos baixos. É um projeto grandioso, devemos investir em 
torno de 10 milhões de reais, mas estamos preparados e bem 
planejados financeiramente. A reforma e ampliação do 
Hipermercado Coopervap é outro investimento com previsão de 
conclusão do planejamento para os próximos meses e começo 
das obras ainda neste ano.

Estamos chegando na marca de 400 mil litros de leite/dia, um 
volume considerável e que se faz necessário realizar um bom 
trabalho. Precisamos avançar na captação, industrialização e 
comercialização do leite, a fim de aumentar a rentabilidade dos 
nossos produtores. São muitos desafios e projetos trabalhados 
no Planejamento Estratégico e com a participação dos 
Conselhos de Administração e Fiscal, evolvendo todos os setores 
como uma só equipe, teremos sucesso em modernizar a 
Coopervap, preparando para fazê-la crescer ainda mais.

Forte abraço e boa leitura!
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Em janeiro de 2020, a Coopervap e a Embrapa Cerrados 
renovaram uma importante parceria que, além de melhorar 
as condições da captação do leite, visa prestar assistência 
técnica aos produtores, aprimorando a produção e 
consequentemente sua renda e qualidade de vida. 

Foram escolhidos produtores que entregavam menos de 100 
litros/dia e aqueles que têm vocação e assumirem o 
compromisso de trabalhar em parceria com a Coopervap e 
Embrapa, tendo a disposição em seguir as recomendações do 
projeto. Foi observado que, pelo acompanhamento mensal, 
houve um crescimento médio de 37% (trinta e sete por cento) 
na produção dos cooperados selecionados, na qualidade do 
leite também se observou um crescimento significa�vo. 

COOPERVAP E EMBRAPA EM PLENA ATIVIDADE
A grande parceria nos projetos de assistência técnica continua

Valdir Rodrigues de Oliveira
Presidente - Coopervap

Técnicos do Projeto Mais Leite Coopervap, Equipe Embrapa e
Diretoria da Coopervap

O  Projeto Leite Mais Coopervap vem 
trazendo resultados bastante posi�vos. 
Considerando a realidade da maior parte dos 
produtores, a abordagem pela assistência 
técnica deve ser ampla, focada na gestão da 
propriedade e visando sua profissionalização 
em todas as etapas da produção. Falar em 
qualidade do leite é mais do que uma meta 
ou um número, falar de qualidade do leite é 
falar da vida de milhares de pessoas.

Em abril de 2020, pudemos acompanhar o 
trabalho dos técnicos do projeto no 
Assentamento PA Buri�, na propriedade do 
casal Benedito Eugênio e Regina Pereira 
Santana, que junto de sua família aplicaram a 
metodologia do projeto sob a orientação dos 

profissionais do projeto: Andra Paula 
Rodrigues, Leandro Ricardo Silveira, Daniel 
Santos Cardoso e Ana Luiza Tauffer.

Oriundos da região da Aldeia, a família tem 
como principal a�vidade a produção de 
leite. A família já possui uma experiência 
de décadas na a�vidade, mas cria frangos 
para complementar a renda, além de 
suínos e ovos caipiras. As visitas ocorrem 
uma vez por mês para cada produtor e os 

resultados vêm sendo alcançados. No início 
do projeto, em meados de junho de 2019, a 
produção diária era de 80 litros de leite. Após 
9 meses de assessoria gerencial e zootécnica, 
a produção subiu para 180 litros por dia. A 
troca do tanque de expansão já se faz 
necessária, devido ao aumento significa�vo 
na produção. 

A família está inserida no Projeto Leite Mais 
Coopervap desde o início e, conforme as 
orientações feitas pela veterinária, Andra 
Paula, que acompanha a propriedade, foram 
feitas coletas de amostras do solo para 
análise e assim que o resultado foi liberado 
foram feitas as devidas recomendações de 
acordo com as exigências do solo feita pelo 

engenheiro agrônomo, Daniel Cardoso.

O plan�o foi realizado no dia 16/11/2019 
com a semente do milho com o adubo e após 
45 dias de nascido foi realizada a primeira 
cobertura com ureia. 

Os resultados ob�dos por meio da aplicação 
do Projeto Leite Mais Coopervap na 
propriedade são muito sa�sfatórios. A 
intenção é que o projeto seja ampliado à 
mais produtores para que o maior número de 
associados possam ter a oportunidade de 
estar  par�c ipando e  melhorando o 
desenvolvimento famil iar e local do 
município. 

PROJETO LEITE MAIS COOPERVAP FORTIFICA 
AÇÕES DO COOPERATIVISMO
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Ÿ Bene�cios
O baixo custo e, além de ser bom para o 
produtor, garante que o produto fique 
sempre fresco.

Ÿ Logís�ca
A logís�ca da entrega da ração é facilitada, 
bem como todo o planejamento conforme 
necessidades do produtor. No caso da 
ração ensacada, o processo já é mais 
complexo, pois dependente de fatores 
como o peso do caminhão para fechar a 
carga, podendo ocorrer atrasos na 
entrega. 

Ÿ Conservação e validade
Toda ração que envelhece fica com 

caracter ís�cas �sicas e sensoria is 
comprome�das, levando ao aparecimento 
de pragas. O principal obje�vo do silo é 
evitar que a nova ração seja contaminada. 
Todas as vezes que for feita a renovação da 
ração, verifique a boca do silo, remova os 
restos do produto anterior e limpe bem. 
Quando chegar o novo lote, a qualidade 
será man�da e evitará uma série de 
transtornos futuros. 

Ÿ Novas fórmulas
As Rações Coopervap estão passando por 
processos de atualização das fórmulas. A 
ração pré-parto é um exemplo, um 
produto conhecido, com mais de 15 anos 
de mercado,  mas houve a necessidade de 
atualização.

Fazendo as contas, o silo se paga ao 
comparar com a compra de rações 
ensacadas. É melhoria para o produtor 
tanto em sua comodidade, logís�ca, 
como na prevenção de pragas e demais 
contaminações, pois, no silo, o produto 
fica livre de resíduos que prejudicam sua 
qualidade, mantendo, assim, todas as 
propriedades garan�das pelo produto.

BENEFÍCIOS EM UTILIZAR SILO PARA ARMAZENAGEM DE RAÇÕES

A Coopervap sai na frente e apresenta à 
população paracatuense uma plataforma que 
promete facilitar a forma de se fazer compras. 
O cliente tem a opção de receber os produtos 
em casa ou retirar na própria loja, em horário 
previamente agendado. O e-commerce se 
tornou essencial em tempos de isolamento 
social, inclusive em empresas que ainda 
conseguem manter suas operações físicas em 
funcionamento.

A variedade e preços são os mesmos das 
compras presenciais. A entrega é feita no 
mesmo dia ou no dia seguinte, conforme o 
horário agendado pelo cliente na plataforma. 
“Os clientes estão descobrindo a conveniência 
do serviço. Trata-se de uma plataforma de 
vendas prática, que conta com a mesma 
segurança dos serviços já ofertados pela 
C o o p e r v a p .  Va m o s  c o m e ç a r  p e l o  
hipermercado e, dependendo da aceitação por 
parte dos clientes, iremos incrementado e 
ampliando os serviços” reforça o Vice-
Presidente da Coopervap, Altino José Severino 
Silva.

TECNOLOGIA E COMODIDADE

Coopervap implanta novo canal de compras

Considerado um setor estratégico no 

combate aos efeitos econômicos da 

pandemia do novo coronavírus, a 

agropecuár ia  possu i  um papel 

importante na economia brasileira. A 

influência do Noroeste Mineiro nesse 

contexto é muito importante, tendo 

em vista o impacto da produção de 

leite, carne e grãos. É visível o 

crescimento do Agro em Paracatu, 

onde somos no�cia no Brasil pela alta 

produção de grãos, uso de tecnologia 

de precisão e geração de emprego, 

tornando-se referência da a�vidade 

em Minas Gerais. 

A Coopervap é uma das grandes 
impulsionadoras desse crescimento. 
Atualmente, conta com uma estrutura 
de armazenagem de um 1.1 milhão de 
sacas, totalizando 66.440 toneladas, o 
sistema de secagem foi ampliado de 
100 para 200 toneladas/hora, mais de 
42 mil toneladas de soja foram 
r e c e b i d a s  n a  U A C  ( U n i d a d e 
A r m a z e n a d o r a  C e n t r a l ) .  O s 

inves�mentos em equipamentos 
modernos, u�lizados na Unidade 
Armazenadora Central, fornece à 
Coopervap mais agilidade e segurança, 
dentro dos padrões necessários e 
e x i g i d o s  p e l o  M i n i s t é r i o  d a 
Agricultura.

P a r a  m e l h o r a r  a i n d a  m a i s  o 

atendimento aos associados e clientes, 

foram montadas duas balanças de 

fluxo,  d iminu indo  o  tempo de 

carregamento em torno de 9 a 12 

minutos, nesse tempo, a carreta entra 

na unidade, é abastecida e sai, ao final, 

todo o processo dura em média 31 

minutos. “Como o momento da 

e c o n o m i a  i n s p i ra  c u i d a d o s ,  é 

necessário muita cautela e não 

desequilibrar as contas da empresa. 

Tudo que es�ver a nossa altura será 

feito, desde que não deixe em risco a 

vida financeira da nossa coopera�va”. 

Afirmou Valdir Rodrigues de Oliveira, 

presidente da Coopervap.   

#OAgroNãoPara
PARACATU E REGIÃO SÃO DESTAQUES

Por: Anibal Botelho Borges - Técnico responsável.
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O projeto Sebrae-Educampo, em parceria 
com a Coopervap, tem, ao longo dos últimos 
anos, mostrado ser possível obter sucesso 
com a produção de leite. Atuando sempre 
baseando-se em informações econômicas 
confiáveis, a assistência técnica-gerencial do 
Educampo busca levar ao produtor rural o 
melhor caminho para aumentar a 
rentabilidade do leite. A partir das 
informações econômicas geradas, é possível 
direcionar as orientações técnicas na 
fazenda, minimizando os riscos da atividade 
leiteira.

Um exemplo disso é o que acontece na 
propriedade do Sr. Calos Alberto Araújo 
Caldas e de seu filho Luan. Participantes do 
projeto desde de seu início, em outubro de 
2013, pai e filho têm superado as 
dificuldades e aumentaram em 41% a 
produção média diária, que passou de 275 
litros/dia para 387 litros/dia. 

As ações do produtor com a orientação do 
consultor técnico do projeto, o médico 
veterinário Fabio Soares Marques, ao longo 
do trabalho, possibilitaram o aumento da 
remuneração da mão de obra familiar em 

30,4% ao longo dos anos. O compromisso, o 
trabalho e a perseverança dos envolvidos na 
atividade leiteira é o que possibilita o 
sucesso.  

PROJETO EDUCAMPO/SEBRAE 
Levando tecnologia para o campo e obtendo excelentes resultados

As orientações do Consultor Técnico do Educampo, o médico veterinário Fábio Soares Marques,
possibilitaram um aumento significativo na remuneração da mão de obra da família

Por: Fábio Soares Marques - Médico Veterinário
e Consultor Técnico Educampo/SEBRAE

MINAS GERAIS E BRASÍLIA: UNIDOS PELA MARCA PARACATU

Parte da Equipe Brasília/DF, sobre a coord. do sr. Carlos Borges Jaci Macedo (Sup. de Produção),  Edmarcos Moreira (Enc. Administrativo)
Wanderley A. Moreira (Coord. de Produção e Engenheiro Ambiental)

Em meio a pandemia, os colaboradores da 
Coopervap revolucionaram a produção de 
lácteos e registrou um momento histórico 
em vendas no mercado local, Brasília, 
Goiânia e região.

Estrategicamente localizada em Samambaia 
Norte, cidade administrativa com a segunda 
maior população do Distrito Federal, a 
Coopervap conta com a capacidade de 
armazenamento de cargas secas, frios, 
oficina para freezer, lava jato, um amplo 
espaço para estacionamento da frota 
própria, dos distribuidores, veículos dos 
c o l a b o r a d o r e s  e  v i s i t a n t e s  e ,  
principalmente, é um local de fácil 
deslocamento em todo o Distrito Federal e 
entorno.

A marca Produtos Paracatu é referência no 
seguimento de leite e derivados na capital 

federal, entorno e Goiânia, consolidada com 
a qualidade indiscutível dos seus produtos.

Infelizmente o mundo está passando por 
uma grande crise econômica, a pandemia da 
Covid-19, e nesse período tão delicado a 
Coopervap, por meio de um esforço 
conjunto da diretoria, indústria em Paracatu 
e o comercial em Brasília, desde março do 
último ano, vêm superando esse o colapso 
mundial. Validando toda a força da marca, 
com resultados históricos nas operações e 
c re s c i m e nto  d o  fat u ra m e nto,  s e  
comparados aos resultados do mesmo 
período nos anos anteriores.

Nada disso seria possível se não tivéssemos 
uma equipe comprometida, mesmo com 
todas as dificuldades apresentadas e com as 
medidas de isolamentos. Foi necessário 
tomar cuidados especiais e preventivos em 
todas as fases da manipulação dos produtos, 
a fim de garantir nossa permanência firme 
na linha de frente e levar à população os 
nossos Produtos Paracatu com a qualidade e 
reconhecimento de sempre.

Parabéns aos colaboradores da Coopervap e 

aos nossos distribuidores envolvidos, direta 
e indiretamente nesse momento ímpar da 
história!
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ANÁLISE
LABORATORIAL

Dezembro - 2020

1004

11.392.898

367.512,83 TOTAL DE
LEITE CAPTADO

ASSOCIADOS FORNECEDORESMÉDIA DIÁRIA

1 IRINEU DE OLIVEIRA COSTA 4,10

2 JOSE MARIA BARBOSA SOUTO 4,07

3 RITA DE CASSIA LOPES ROCHA 4,02

4 ANTONIO G. SA GUIMARAES CABRAL 3,96

5 VERA LUCIA RUIVO DE ALMEIDA 3,96

6 GUILHERMINO TOLENTINO - ESPOLIO 3,86

7 WELLINGTON CANDIDO MEIRELES 3,79

8 WILLIAM SANDRO MARIS DE ALMEIDA 3,76

9 GILSON ALVES DA SILVA 3,71

10 MARIA LUZIA VIANA ROSA 3,70

11 PEDRO VARGAS 3,69

12 RODRIGO VARGAS 3,69

13 SERGIO ALVES DA CUNHA 3,69

14 GALBA VIEIRA C.JUNIOR E OUTRO(S) 3,68

15 WADY JOSE ULHOA 3,68

16 BENILDE COSTA DOS SANTOS OLIVEIRA 3,67

17 ESTEVAO RABELO DE SOUZA 3,67

18 ALZIRA GONCALVES ARAGAO 3,66

19 JUSCELINO SOARES DE OLIVEIRA 3,66

20 SANDRA REGINA DIAS 3,66

1 RITA DE CASSIA LOPES ROCHA 9,92

2 WELLINGTON CANDIDO MEIRELES 9,65

3 JOSE MARIA BARBOSA SOUTO 9,63

4 JADIA ROSA GUIMARAES 9,47

5 ANTONIO OLAR A. DA SILVA CAMPOS 9,46

6 GUILHERMINO TOLENTINO - ESPOLIO 9,44

7 RUI TRAJANO CAMPOS DE ABREU 9,39

8 GILSON ALVES DA SILVA 9,36

9 JOVENIANO ALVES DOS SANTOS 9,36

10 WILLIAM SANDRO MARIS DE ALMEIDA 9,36

11 MARIA LUZIA VIANA ROSA 9,35

12 JOSE FRANCISCO LOBO   ESPOLIO 9,33

13 MARCO ANTONIO RODRIGUES QUEIROZ 9,33

14 WILMAR SANTOS VIEIRA 9,32

15 ROSALINA GONCALVES LOPES 9,3

16 SANDRA REGINA DIAS 9,29

17 FLAVIO ANTONIO NEIVA 9,27

18 PEDRO VARGAS 9,27

19 RODRIGO VARGAS 9,27

20 BENJAMIN CARNEIRO TEIXEIRA 9,26

21 MAXIMIANO CAMPOS TEIXEIRA-ESPOLIO 9,26

22 SERGIO ALVES DA CUNHA 9,26

23 ANTONIO RUFINO DE OLIVEIRA 9,25

24 JACI DA SILVA NEIVA   ESPOLIO 9,25

25 JOAO EUSTAQUIO BRASILEIRO 9,25

26 JORGE ALBERNAZ NEIVA 9,25

27 LEONEL HENRIQUE NEIVA CARVALHO 9,25

28 AGEMIRO FERNANDES DE SOUZA 9,24

29 ODILON CALIXTO DA SILVA 9,24

30 DENIZE TAVARES DA SILVA 9,22

31 BENILDE COSTA DOS SANTOS OLIVEIRA 9,21

32 JOSE CORREA NETO 9,21

33 LUZIA DA GLORIA OLIVEIRA ALVES 9,21

34 MANUEL CANDIDO DA SILVA 9,2

35 MANOEL APARECIDO VAZ DA COSTA 9,19

36 MARLENE QUEIROZ SILVA OLIVEIRA 9,19

37 OSVALDO TAVARES DA SILVA 9,19

38 VERA LUCIA RUIVO DE ALMEIDA 9,19

39 ADELINTRA GONCALVES SOUZA 9,18

40 JOSE RAMOS ROQUE 9,18

1 DANIEL DE MOURA RAMOS 10

2 JOSE REGINO LOPES DE OLIVEIRA 15

3 VILMAR RODRIGUES OLIVEIRA 17

4 ROSIMEIRE DE ARAUJO TEIXEIRA E OUTR 34

5 ANTONIO CARLOS RESENDE PERES 42

6 AGOSTINHA DA GLORIA BARBOSA 52

7 CASSIO MORAES PERES 56

8 JOSE DE JEZUZ FEITOSA CARNEIRO 60

9 LUCIANO ALVES RIBEIRO 60

10 WELLINGTON CANDIDO MEIRELES 61

11 CINTIA FERREIRA DE SOUZA 65

12 DIEGO BRAZ GONZAGA DE JESUS 65

13 THIAGO SILVA NEIVA 65

14 ELISEU CARLOS SOARES MASCARENHAS 67

15 GERALDO MACHADO ROCHA 75

16 ELMO VIEIRA DINIZ 76

17 JOSE FRANCISCO LOBO   ESPOLIO 76

18 WELLINGTON DE MOURA PEREIRA 77

19 ANTONIO SOARES MASCARENHAS 80

20 LILIANE RAMOS DOS SANTOS 80

21 MARINICE BENICIO DA S.MASCARENHAS 80

22 PEDRO DA SILVEIRA MACHADO 80

23 GERALDO DA ROCHA 81

24 SANDRA REGINA DIAS 81

25 MANOEL VASCOLINO JOAQUIM DE OLIVEIR 83

26 ANTONIO GERALDO PEREIRA DA SILVA 88

27 OTACILIO DE NOVAES PINTO NETO 88

28 ANTONIO OLAR A. DA SILVA CAMPOS 89

29 PATRICIA VIEIRA DE MIRANDA 93

30 OSVALDO PEREIRA MENDONCA 95

31 MAURICIO COSTA ROSA 96

32 IAGO GONCLVES NEGREDO 97

33 JOSE MARIA ANTONIO NEGREDO 97

34 ELSON DE SOUZA MARINHO 98

35 HUGO NETTO SIQUEIRA 100

36 SIMPLICIO MOREIRA DA CRUZ 103

37 RUY ROQUETE FRANCO 105

38 JOAO CARLOS DA SILVA 107

39 ANTONIO RUFINO DE OLIVEIRA 108

40 EDSON JOSE DE SOUZA 108

1 WELLINGTON CANDIDO MEIRELES 1

2 ADILSON LOPES DOS SANTOS 2

3 ANTONIO RUFINO DE OLIVEIRA 2

4 ELMO VIEIRA DINIZ 2

5 ORLANDO CAETANO DA COSTA 3

6 RODRIGO OLIVEIRA DA SILVA 3

7 ANTONIO GERALDO RESENDE 4

8 CLELIA CARVALHO MENDES 4

9 FLAVIO DE CASSIO NERI 4

10 JOSE MARIA BARBOSA SOUTO 4

11 JOSEFINA DOS SANTOS FONSECA 4

12 ALEXANDRE ANTONIO DA SILVA 5

13 EUSTAQUIO MENDES DE SOUZA 5

14 JOSE VALDECI PORTO 5

15 OTACILIO DE NOVAES PINTO NETO 5

16 ANDRE AUGUSTO MEDEIROS BARROS 6

17 BENEDITO EUGENIO DA SILVA COUTO 6

18 ELSON DE SOUZA MARINHO 6

19 INAS DE FATIMA SANTANA DA SILVA 6

20 JEOVA ALBERNAZ NEIVA 6

21 JOAO BATISTA DIAS MAGALHAES 6

22 JOAO PERES DE CASTRO 6

23 JOSE FRANCISCO LOBO   ESPOLIO 6

24 NEY ALVES DOS REIS 6

25 PATRICIA PEREIRA LOPES 6

26 RICARDO DA SILVA COUTO 6

27 AGUIAR MACHADO DE OLIVEIRA 7

28 ANTONIO GERALDO PEREIRA DA SILVA 7

29 CARLOS ALBERTO ARAUJO CALDAS 7

30 CARMELIO MACHADO DE OLIVEIRA 7

31 CASSIO MORAES PERES 7

32 CELSO COELHO GUIMARAES FILHO 7

33 HENRIQUE ULHOA PIMENTEL 7

34 HUGO GONCALVES DE CARVALHO 7

35 JEOVA MARTINS MUNIZ 7

36 LUAN SILVA CALDAS 7

37 CINTIA FERREIRA DE SOUZA 8

38 CORACI BARBOSA DE BRITO OLIVEIRA 8

39 DANIEL ADJUTO WACHSMUTH 8

40 DANIEL DE MOURA RAMOS 8
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RANKING
PRODUTIVIDADE

Dezembro - 2020

PLANTÃO 
VETERINÁRIA

99912-1226

98818-5665

POSTO CENTRAL

ATENDIMENTO NO SÁBADO
DE 15H ÀS 17H, DOMINGO E 
FERIADOS DE 08H ÀS 15H.

Lúcia
99908-5493

MANUTENÇÃO
ORDENHAS/TANQUES

CAPTAÇÃO / USINA

1 103.048 MARCELO MACHADO RIBEIRO

2 78.584 RICARDO ADJUTO WACHSMUTH

3 70.801 ANIR FRANCISCO ANDRE CORREA

4 68.400 SUELY DELFINO DA CUNHA CAIXETA

5 68.128 FAUSTO BOTELHO

6 52.182 VALDIR RODRIGUES DE OLIVEIRA

7 47.399 IDELFONSO FERREIRA NETO

8 45.326 FRANCISCO CARLOS DA SILVA

9 40.871 FABIANO NEIVA FERNANDES

10 37.438 ERMES JOSE PINHEIRO

11 35.733 MARTA PEREIRA DE ALMEIDA BRITO

12 35.198 MOACIR CAIXETA DE BARROS

13 35.141 CELSO MACHADO DE OLIVEIRA

14 34.900 RONALDO JOSE DE ASSUNCAO

15 32.363 MAURO LUIZ DE OLIVEIRA

16 31.738 SILVIO DE SA GUIMARAES JUNIOR

17 30.640 PAULO CEZAR ECA AVELINO E OUTRO S

18 30.342 MARCELO CAIXETA ROCHA

19 29.726 HENRIQUE ULHOA PIMENTEL

20 28.537 JOSE UILTON RESENDE

21 28.309 GUSTAVO MENDES VASCONCELOS

22 27.455 JADER ROBINSON DOS REIS

23 26.802 ANTONIO CESAR TAVEIRA NEIVA

24 26.731 AGUINALDO COSTA PINTO

25 26.503 ELCIO BRAZ GONZAGA DE JESUS

26 26.396 SERGIO ROBERTO FRAGUAS - ESPOLIO

27 25.087 ELIOMAR ANTONIO DE BARROS

28 24.980 EURIPEDES MONTEIRO DOS SANTOS

29 24.966 JEOVA PEREIRA DE OLIVEIRA

30 24.850 THIJS KLAAS HOF

31 24.609 JALIO JOAQUIM DE ALMEIDA

32 24.575 CARLOS JOSE BORGES

33 23.390 NILTON CAMILO ROCHA -DEMITIDO     .

34 22.906 JEOVA MARTINS MUNIZ

35 22.818 DIONIZIO CONCEICAO MOTA

36 22.810 GUILHERME GONCALVES CRUVINEL

37 22.809 LUIS CESAR FERREIRA NUNES

38 22.541 ELZA MOREIRA DA SILVA

39 22.218 ROSANGELA MARIA DOS SANTOS

40 22.000 DAVI DOS SANTOS FREITAS

41 21.966 JOSE ITALO FRANCISCO DE ANDRADE

42 21.846 EVANIO FERNANDES CAIXETA

43 21.835 MESSIAS SOUZA DE OLIVEIRA

44 21.378 RAYMUNDO THEODORO DA COSTA

45 20.927 RENI FERREIRA DA SILVA

46 20.582 WAGNO BERNARDO LEITE

47 20.569 WESLEY APARECIDO DOS SANTOS

48 20.146 GERALDO MAGELA CAMPOS ABREU

49 20.092 ALEXANDRE PENNAFORT PALMA

50 19.594 PAULO ROBERTO ALVES PEREIRA

51 19.111 OROMAR JOSE NOVATO

52 18.969 BENANE XAVIER DA SILVA

53 18.886 ISMAEL ADAO TEIXEIRA SOUZA

54 18.853 ANTONIO RUFINO DE OLIVEIRA

55 18.832 ALBINO JOSE BUENO

56 18.744 RODRIGO SOUTO DE ANDRADE

57 18.701 SIMONE DE CASSIA CAIXETA CUNHA

58 18.473 WESLEY ALMEIDA E SILVA

59 18.303 TARLEI ANDRE COSTA DE MELO

60 18.094 EDECIO MARTINS PEREIRA

61 17.891 CLEBES GERALDO DA CUNHA

62 17.766 ANTONIO CARLOS M.DE ALMEIDA

63 17.715 VASCO PRACA FILHO

64 17.706 JOSE MAURICIO DE ARAUJO

65 17.284 ZACARIAS RODRIGUES DOS SANTOS

66 17.155 EDMUNDO ANTONIO DE SA

67 17.136 DANIELA NOIBTY BARBOSA DOS SANTOS

68 17.109 WILSON LUIZ RODRIGUES

69 17.091 ANTONIO CARLOS RESENDE PERES

70 16.896 OVIDIO ANTONIO ALVES

71 16.814 VALERIA CRISTINA DE CAMPOS CORDEIRO

72 16.794 MATIAS ALVES DA SILVA

73 16.460 ALESSANDRO DINIZ CAMPOS

74 16.096 ROBERTO CARLOS ALVES FERREIRA

75 15.919 ADELMAR REIS QUEIROZ

76 15.838 GUILHERME GOMES BATISTA

77 15.661 PAULO CAMPOS CHAVES

78 15.586 ANTONIO MILAN

79 15.461 RODRIGO CESAR NEIVA BORGES

80 15.434 EDSON GONCALVES FERREIRA

81 15.422 APARECIDA GONCALVES DA CUNHA

82 15.326 GERALDO SEVERINO PINHEIRO

83 15.318 JOAQUIM MARTINS DE SOUZA FILHO

84 15.298 PAULO SOARES DA SILVA

85 15.194 ORLANDO CAETANO DA COSTA

86 15.115 EMERSON ARAUJO SANTOS

87 15.051 LUCIANO DE OLIVEIRA CAMPOS

88 15.051 SEBASTIAO PEREIRA VAZ

89 15.016 DILSON EUGENIO CAETANO DIAS

90 14.940 ANTONIO MARTINS DE MELO

91 14.721 JOSE JULIO JACINTO

92 14.667 VALMIRA JOSE DE ASSUNCAO

93 14.666 JOAO ARAUJO CALDAS

94 14.503 NELCI AMARAL DE LIMA

95 14.334 JURACI MENDES DA SILVA

96 14.177 JOAO ALVES PEREIRA NETO

97 14.164 ANA MARTA GONCALVES DE SOUSA

98 14.015 ARMANDO BERNARDINO BARROS NETO

99 13.969 OSVALDO DE SOUZA RIBEIRO

100 13.897 EDSON LUIS DA SILVA



Por meio de uma parceria entre Senar e 
Coopervap, foi realizada uma mobilização 
para ajudar os produtores rurais. O Senar 
possui uma metodologia de trabalho em 
que se faz o levantamento de todo o 
i nve n tá r i o  d e  u m a  p ro p r i e d a d e ,  
infraestrutura e rebanho. Em seguida, é 
lançado os dados em um programa e, por 
fim, as visitas técnicas se iniciam. De acordo 
com a realidade de cada produtor, o técnico 
começa a implantar os métodos para 
melhoria da propriedade.

O César e a Marisa são os proprietários, no 
entanto, quem entrou no projeto foi seu 
filho, também cooperado, Fabrício.Foram 
feitas visitas mensais, realizou-se o 
levantamento de custos dos insumos, 
produtos veterinários e gastos com o leite, a 
fim de gerenciar o controle de receitas e 
despesas para a propriedade chegar no 
lucro. Além desse suporte técnico, é 
oferecido assistência veterinária, para 

analisar o rebanho, produtos e indicações 
para o preparo da alimentação.

Conversamos com o Fabrício, filho do casal 
e quem iniciou a implantação do projeto na 
Fazenda Tapera. "Antes tínhamos muitas 
dificuldades, devíamos até mesmo a 
Coopervap, não sobrava dinheiro. 
Atualmente, graças a Deus e ao projeto, 
estamos melhorando, sobra um dinheirinho 
e pagamos a ração. Aumentamos produção 
em 100 litros por dia, antes 
mandávamos 40 litros, aumentou 
250%. Aumentarei, também, as 
pastagens e, no próximo ano, 
comprarei mais duas ou três vacas.

Moro na cidade para estudar 
veterinária, no entanto, devido a 
pandemia, estou ficando na fazenda. 
Desde pequeno tive vontade de 
seguir na área. Com meus estudos e 
o projeto, intensificou ainda mais a 

vontade de estudar. Meu plano é morar na 
roça com a família, sem poluição, com mais 
saúde e fazendo o que gosto. O projeto do 
Senar foi muito bom, as orientações nos 
trouxeram mais visão, principalmente em 
como ger i r  o  contro le  da  nossa  
administração. Não tínhamos controle, 
nem tabelas de organização e com as 
orientações do projeto, só temos a crescer", 
finalizou Fabrício.

COOPERVAP E SENAR: PROMOVENDO ASSISTÊNCIA TÉCNICA
NO GERENCIAMENTO DAS PROPRIEDADES

O engenheiro agrônomo Cláudio, orienta o produtor Antônio César e sua família na gestão da sua propriedade

COOPERVAP REALIZA ADEQUAÇÕES NO ATENDIMENTO

O agronegócio em toda a região Noroeste de 
Minas, não é diferente da grande parte do 
Brasil. É uma atividade econômica que, além de 
gerar recursos, promove a criação de muitos 
empregos. No atual período de pandemia, o 
agronegócio é uma das poucas atividades que 
conseguiu se manter totalmente ativa. Basta 
analisarmos os números como PIB,  
exportações, entre outros. 

Segundo André de Souza Araújo, engenheiro 
agrônomo responsável pela Comercial Agrícola 
da Coopervap, a equipe atua em todas as 
culturas na região. Além do tradicional feijão, 
milho e soja, também há trigo, abóbora e 
sorgo. 

INOVAÇÃO E ADAPTAÇÃO NO ATENDIMENTO 

No último ano, devido a pandemia da Covid-19, 
o Coopershow foi totalmente diferente. Houve 
um número menor de empresas, a fim de 
evitar aglomerações e oferecer mais segurança 
aos cooperados. Durante os dois dias de 
evento, foi trabalhado, além de ofertas 
exclusiva da Loja Veterinária Coopervap, 
apenas a parte agrícola, com empresas de 
semente de milho, pastagens e adubo.

EQUIPE COMERCIAL AGRÍCOLA E A 
AGRICULTURA FAMILIAR

A Coopervap conta com 5 consultores de 
campo, além de 02 assistentes técnicos, 
disponibilizados por meio das parceiras, 
formando um quadro técnico de 7 pessoas 
atendendo diretamente ao homem do campo. 
São técnicos que vão para o campo todos os 
dias, levando informação e assessoria aos 
cooperados.

Coopershow apresenta novo formato e impulsiona o agronegócio local
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O BRS Capiaçu é um clone do capim elefante 
(Pennisetum purpureum Schum) de alto 
rendimento para suplementação volumosa na 
forma de silagem ou picado verde devido ao seu 
elevado potencial de produção (100 t/ha/ano) 
no plantio de sequeiro, podendo chegar a 300 
toneladas irrigadas por ano. Tem porte alto (até 
4,20 metros de altura) se destacando pela 
produtividade e pelo valor nutritivo da forragem 
quando comparada com outras cultivares de 
capim elefante. A BRS Capiaçu apresenta a maior 
produção de matéria seca a um menor custo em 
relação ao milho e cana-de-açucar. 

Esta solução tecnológica foi desenvolvida pela 
Embrapa com parceria de outras instituições. A 
Cooperativa Agropecuária do Vale do Paracatu 
(Coopervap), visando a propagação dessa 
variedade, desenvolveu um campo de produção 
de mudas no seu polo produtivo, para 
distribuição aos produtores de leite que fazem 
parte do projeto Mais Leite Coopervap.

No trabalho desenvolvido pelos técnicos de 
campo do projeto, o produtor Cleber de Souza 
Borges, implantou em sua propriedade no Belo 
Vale, Lote 01, uma área de aproximadamente 1,5 
hectares, visando uma alternativa de 
alimentação barata com até 6% de proteína e 
baixo custo de produção para fornecer ao seu 
rebanho leiteiro.

Antes, a propriedade produzia cerca de 40 litros 
de leite por dia e hoje, um ano após a 
implantação da orientação técnica e gerencial, 
sua produção passou para 75 litros de leite por 
dia. Possuindo o mesmo rebanho, apresentando 
um aumento de quase 100% de produtividade e 
também como melhorias na qualidade do leite, 
obtendo melhores resultados na media de 
proteína que estava de 3,02 para 3,44 a 3,56, e 
gordura de 3,38 para 3,89 a 4,15, melhorando a 
qualidade do leite e a rentabilidade do produtor.

PLANTIO DE CAPIAÇU
Fonte de proteína com baixo custo

de produção.

A Coopervap e o Sicoob Credigerais 
realizou a entrega das doações referentes 
a Ação Solidária Dia de Cooperar 2020.

Foram arrecadadas roupas, agasalhos, 
calçados,  material  de limpeza e 
alimentos, conver�dos em diversas 
cestas básicas. Todas as doações foram 
des�nadas ao Lar São Vicente de Paulo, 
Lar dos Pequeninos, APAE, APAP, Centro 
Ebenezer, Grupo Luz e Vida, Casa de 
Apoio Rotary Paracatu 200, Rotary Club 
Paracatu e Casa de Apoio Hospital do 
Câncer Uberaba/MG.

"Nossa avaliação é extremamente 
pos i�va,  pr inc ipa lmente  pe las 
ins�tuições apoiadas.  Temos em 
Paracatu ins�tuições que têm melhorado 
significa�vamente a qualidade de vida 
das pessoas, esse papel de amparo é 
fundamental para a sociedade. Temos 
grandes exemplos como o Lar São 
Vicente de Paulo, Lar dos Pequeninos, 
dentre tantas outras que têm prestado 
um trabalho social muito grande. O 
coopera�vismo tem como obje�vo estar 
presente na sociedade, buscando meios 
de compar�lhar e melhorar a vida das 
pessoas. Esta parceria entre Coopervap e 
Sicoob Credigerais, par�cipando da 
Campanha do "Dia do Cooperar", 
m o s t r a m  a  i m p o r t â n c i a  d o 
coopera�vismo. Temos que con�nuar 
com essa preocupação, sem vaidades e 
com foco principal no ser humano. Inserir 
as pessoas no mercado e facilitar a 
sobrevivência  do  indiv íduo  na 
sociedade", disse Valdir Rodrigues de 
Oliveira, Presidente da Coopervap.

"Este ano, o Sicoob Credigerais não 
deixou de par�cipar de suas a�vidades 
que já vinham sendo desenvolvidas 

desde 2019. Quando começou a 
pandemia, nos reunimos, avaliamos e 
reso lvemos  não  parar  com  as 
contribuições às ins�tuições parceiras, 
mas sim em incrementar. As coisas 
fluíram, chamamos nossos parceiros e 
hoje celebramos o "DIA C" aqui em 
Paracatu juntamente com a Coopervap. 
Estamos bastante sa�sfeitos com o 
resultado, com a mobilização da 
sociedade que fez as suas doações e hoje 
estamos entregando para as ins�tuições 
o "fruto" do Dia de Cooperar, que são as 
cestas básicas." Darci da Silva Neiva Filho 
- Presidente do Cons. Adm. -  Sicoob 
Credigerais

"Essas parcerias são muito importantes 
para o nosso trabalho. Neste período de 
pandemia, grande parte dos nossos 
internos estão em casa com suas famílias 
e, consequentemente tendem a comer 
mais, gerando mais despesas e trazendo 
m u i t a s  d i fi c u l d a d e s  a o s  s e u s 
responsáveis. Então, toda a ajuda que 
recebemos, por meio das campanhas e 
parcerias com a sociedade civil, 
proporciona uma melhor qualidade de 
vida". Ana Carolina Alves - Representante 
da APAE.

DIA DE COOPERAR
COOPERVAP E SICOOB CREDIGERAIS
REALIZAM ENTREGA DAS DOAÇÕES

Por: Daniel Cardoso - Agrônomo do
Projeto Leite Mais Coopervap

Geraldo Magela - Vice Presidente Lar São Vicente de Paulo

Representantes da APAE estiveram presentes

Soniele Rodrigues e Darci da Silva N. Filho- Pres. Cons. Adm Sicoob
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Em outubro, estivemos em Brasília junto à 
equipe liderada pelos senhores Carlos 
Borges, gerente comercial, e César Pereira 
A n é s i o,  s u p e r v i s o r  co m e rc i a l  d a  
distribuição dos Produtos Paracatu que, 
além de Brasília, atende também Goiânia e 
entorno.

No início da pandemia, havia apreensão 
caso houvesse uma recessão no mercado 
consumidor e uma queda das vendas. No 
entanto, todos foram surpreendidos com 
um aumento substancial nas vendas. A 
produção aumentou, com participação e 
gestão dos colegas da fábrica, justamente 
para que pudésse atender essas demandas. 

Quando comparamos os anos de 2019 e 
2020, os Produtos Paracatu apresentaram 
uma crescente. São números recordes e 
históricos, assim como na captação do leite 
pago ao produtor e bem como o consumo. 
No mês de abril não houve falta de 

produtos, mas a demanda continuou 
aquecida, isso continuou até o mês de 
agosto, com o mercado e o período da 
entressafra. 

Em setembro, todos os produtos ficaram 
com o estoque quase zerado. Devido a alta 
no preço do leite, várias empresas optaram 
por vender o leite e não produzir queijos e 
derivados, em nosso caso, fizemos o 
contrário, produzimos queijos e derivados, 
cont inuamos vendendo o  le i te  e  
aumentamos a produção da fábrica. A 
produção é avaliada no mercado, se 
produzir e vender, é fabricado o máximo. No 
momento atual, pode-se recuar um pouco 
até a estabilidade.

Em relação as outras indústrias, que 
preferiram vender somente o leite, houve 
uma redução dos seus respectivos produtos 
no mercado, principalmente na área de 
queijos.

Desde o início da pandemia a empresa se 
mostrou bastante preocupada, foram 
colocadas placas sobre as medidas de 
prevenção, passou-se a utilizar álcool em 
gel e, além do uso obrigatório da máscara, 
sempre são realizadas as medições da 
temperatura dos colaboradores.

PRODUTOS PARACATU EM BRASÍLIA/DF: O JEITO MINEIRO
DE PRODUZIR SOLUÇÕES

QUALIDADE TOTAL DO LEITE COOPERVAP

Coopervap investe na qualidade do leite
dos seus cooperados

Em novembro de 2020, a 
Coopervap contratou mais 05 
profissionais para integrar sua 
equipe de campo, agora 
contamos com 06 técnicos, 
que trabalharão auxiliando os 
cooperados com orientações e 
acompanhamentos visando a 
m e l h o r i a  c o n t í n u a  d a  
qualidade do leite produzido.

As ações de campo visam 
atender os padrões técnicos 
estabelecidos pelas IN’s 76 e 
77 do MAPA (Ministério da 
Agr icultura,  Pecuár ia  e  
Abastecimento). Promovendo 
m e l h o r i a s  n o s  g a n h o s  
financeiros e crescimento da 
cadeia produtiva do leite.

COOPERVAP IMPLANTA NOVO SISTEMA
DE INFORMÁTICA TOTVS PROTHEUS

A empresa de consultoria 
Conectar Soluções, com sede 
em Uberlândia e filial em Patos 
d e  M i n a s ,  e s t á  d e s d e  
novembro de 2019, junto aos 
colaboradores Coopervap, 
implantando vários módulos 
do sistema de gestão integrado 
Totvs Protheus, em todos os 
CNPJs e segmentos do grupo 
Coopervap. 

Nova Fase
A entrada do novo sistema está 
prevista para o primeiro dia útil 
do próximo ano (2021), a 
diretoria e os colaboradores 

estão empenhados para essa 
realização. 

A Coopervap atuará de forma 
t o t a l m e n t e  i n t e g r a d a ,  
elevando seu nível de gestão 
e m p r e s a r i a l .  U m  s e r á  
responsável pelo trabalho do 
outro, os colaboradores estão 
se familiarizando com a 
novidade desde agosto de 
2 0 2 0 ,  p a r t i c i p a n d o  d e  
treinamentos constantes 
d u r a n t e  o s  m e s e s  d e  
novembro e dezembro, para 
que o time Coopervap esteja 
cada vez mais integrado. 
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Em 2020, ocorreu um ciclo de palestras em 
diversas regiões, como no P.A. Buriti da 
Conquista, P.A. Tiro e Queda, P.A. Herbert de 
Souza, IPAM. Os técnicos orientaram os 
produtores sobre as Instruções Normativas 76 
e 77 do Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (MAPA), que determinam os 
padrões que o leite deve possuir para ser 
coletado, e da importância em garantir 
produção com qualidade. Os projetos de 
acompanhamento técnico, além de avaliar as 
condições higiênicas do leite, permitem 
monitorar casos de doenças como a mastite,  a 
fim de garantir uma produção de qualidade e 
aumento da renda dos produtores rurais, 
graças a parceria entre Cooopervap, Sindicato 
dos Produtores Rurais de Paracatu e 
SENAR/MG.

COOPERVAP, SIDICATO DOS
PRODUTORES RURAIS E SENAR/MG

 PROMOVEM PALESTRAS SOBRE 
QUALIDADE DO LEITE E IN’S 76 E 77

Na produção de alimentos a matéria 
prima é de fundamental importância 
para a qualidade dos produtos e 
interfere diretamente no valor pago 
pela produção. É uma regra geral e vale 
para todos. 

Na produção de leite os cuidados são 
redobrados, pois se trata de um 
produto perecível, em que a cadeia 
produ�va é complexa e exige do 
p r o d u t o r  c u i d a d o s  e s p e c i a i s , 
começando desde o alimento fornecido 
para a criação até as instalações e 
manejo dos animais.  

O leite é a razão de existência da 
Coopervap, criada há quase 60 anos. 
Naquela época o leite era captado em 
“latões”. A Manteiga Paracatu, um dos 
carros-chefes da fábrica, também era 
comercializadas em latas de ferro, 
quando as exigências eram mais 
brandas. 

A fim de manter os padrões exigidos, a 
diretoria da Coopervap foi uma das 
pioneiras em realizar pagamentos pelo 
p re ço  d o  l e i te  m e n s u ra n d o  a 
q u a l i d a d e ,  p r á � c a  a d o t a d a 
p o s t e r i o r m e n t e  p o r  t o d a s  a s 
coopera�vas e la�cínios do Brasil.

A assistência técnica ganhou espaço na 
gestão da Cooopervap e vários projetos 
estão à disposição de todos os 
associados, tais como Balde Cheio, 
Sebrae  Educampo ,  Leite  Mais 
Coopervap e parceiros de extrema 
importância como SENAR, EMBRAPA, 
SEBRAE, FAEMG e Sindicato dos 
Produtores Rurais de Paracatu, que 
atendem e dão todo o suporte ao 
associados de acordo com suas 
necessidades.

A IMPORTÂNCIA DA QUALIDADE DO LEITE

Valdir Rodrigues de Oliveira - Presidente Coopervap

Altino José S. Silva - Vice-Presidente Coopervap

Atender as normativas 76 e 77 é sinônimo de aumento
da lucratividade
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No mês de dezembro de 2020, em uma 
reunião no Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (MAPA), o 
presidente da Coopervap, Valdir Rodrigues 
de Oliveira, e o vice-presidente, Altino José 
Severino Silva, junto dos representantes 
cooperativistas, Fernando Pinheiro, Analista 
Técnico Econômico Agropecuário na OCB, 
Nidelson Falcão, Diretor Executivo da 
Fecoagro, Vasco Praça Filho, presidente da 
Cemil e Fecoagro Leite Minas e profissionais 
técnicos da Coopervap discutiram novas 
soluções a respeito das instruções 
normativas 76 e 77 em defesa dos 
produtores rurais. A aplicação dos 
procedimentos técnicos e regulamentos das 
IN’s visam fixar a identidade e as 
características da qualidade que o leite deve 
apresentar para a realização da coleta. 

Fatores como a distância das rotas de captação 
e a falta de energia elétrica nas propriedades 
rurais afetam diretamente na qualidade do 
leite. As cooperativas desempenham um papel 
fundamental de suporte aos produtores rurais. 
Dessa forma, o envolvimento político no 
MAPA e iniciativas como essa, que mostram a 
angustia e desamparo estrutural que 
inviabiliza a captação responsável, podem 
proporcionar mais tempo para que os 
associados possam se adequar as IN’s. 

O presidente da Coopervap, Valdir Rodrigues 
de Oliveira, agradeceu a recepção por parte do 
corpo técnico do MAPA e afirmou sobre o 
assessoramento técnico que a Coopervap 
oferece por meio dos projetos de assistência. 
“Nossa equipe técnica está com muita vontade 
de ajudar a resolver essa questão. Contamos 
com a solidariedade do Ministério da 

Agricultura, mas temos a consciência de que 
devemos fazer nossa parte. Gostaria de 
agradecer esta comitiva, em especial à OCB 
que é uma grande parceira nessa luta.”, 
finalizou.

O presidente da Cemil e Fecoagro Leite 
Minas, Vasco Praça Filho, falou sobre a 
preocupação em manter as famílias no 
campo, com capacitação e orientação 
técnica. “Esta é uma demanda do 
cooperativismo mineiro, preocupados em 
manter as famílias no campo, mas, ao mesmo 
tempo, orientar os produtores na qualificação 
da sua produção de leite. Gostaria de 
agradecer ao Rodrigo em nome do MAPA e 
ao Fernando, que é um braço da OCB, um 
professor do leite, tanto na questão da 
qualidade quanto na luta contra as 
importações desleais, que fazem tão mal ao 
produtor e a indústria brasileira do leite. 
Vamos juntos, o leite é união.”

O analista técnico econômico do Sistema 
OCB, Fernando Ferreira Pinheiro, também 
falou sobre a importância da visita ao 
Ministério da Agricultura. “Em nome da OCB, 
agradeço a todos que estão aqui conosco e ao 
MAPA por ter nos recebido. A OCB está de 
portas abertas para conversar com os 
técnicos, cooperativas e com os produtores 
sobre a importância da qualidade. Ficou claro 
o trabalho sério que a Coopervap 
desempenha e o MAPA reconhece isso, por 
isso esteve aqui e nos recebeu com toda esta 
preocupação. É importante lembrar o 
produtor que ele também precisa ajudar sua 
cooperativa, receber o técnico, desempenhar 
a melhoria da qualidade para fortalecer todos 
nós”, finalizou.

Em dezembro, a Coopervap 
recebeu o selo de Empresa 
Cidadã, concedido pela ABTRF 
(Associação Brasileira da The 
Rotary Foundation), por meio 
do Rotary Club de Paracatu.

O Programa Empresa Cidadã 
atesta a responsabilidade 
social da empresa, ao torná-la 

parceira do Rotary, em sua 
obra reconhecida por ações 
que transformam o país. 

A Coopervap agradece a 
honraria à todos os rotarianos 
de Paracatu e reafirma sua 
preocupação para com a 
responsabilidade social e 
sustentabilidade.

E m  2 0 2 0 ,  a  U n i d a d e  
Armazenadora Central (UAC) 
recebeu a Certificação de 
Unidades Armazenadoras em 
Ambiente Natural da WQS, 
empresa  reconhecida  e  
creditada pelas principais 
e nt i d a d e s  d o  s eto r  d e  
segurança  al imentar  no  
mundo, atestando o estado de 
conformidade da Coopervap 
com a Instrução Normativa 
N ° 2 9  d o  M i n i sté r i o  d a  
Agr icu l tura ,  Pecuár ia  e  

Abastecimento (MAPA). A 
concessão dessa certificação, 
com validade de cinco anos, foi 
conquistado por meio do 
trabalho conjunto entre a 
consul tor ia  e  todos  os  
colaboradores da UAC. 

UAC RECEBE CERTIFICAÇÃO QUE ATESTA
CONFORMIDADE COM A IN 29 DO MAPA
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DIRETORIA DA COOPERVAP E REPRESENTANTES COOPERATIVISTAS
DISCUTEM SOBRE O CUMPRIMENTO DAS IN’S 76 E 77

RET ROSPECT IVA 2020

COOPERVAP RECEBE TÍTULO DE EMPRESA
CIDADÃ PELO ROTARY CLUB DE PARACATU



O Programa Balde Cheio tem o objetivo de 
promover o desenvolvimento sustentável da 
atividade leiteira em todos os aspectos: 
técnico, econômico, social e ambiental. 

A Sueli Vieira Carvalho, junto de seus pais 
Hugo e Irani, participam do projeto Balde 
Cheio desde 2018, recebendo assistência 
técnica gerencial e ambiental. Sua 

propriedade, Capão do IPAM, depois dos 
investimentos,  apresentou grandes 
mudanças. Passando de 21 animais para 54, 
a família Carvalho investiu em inúmeras 
melhorias: foram criadas novas áreas de 
manejo de pastagens com 40 piquetes, 
sendo uma arca de 1,5 ha que comporta 19 
animais, investiram em ordenha mecânica, 
produção de volumoso para o período da 
seca, geradores de energia e na construção 
de uma nova cobertura e contenção para o 
curral. Os custos mensais foram de R$1,93 
para uma média de R$1,05 e a produção de 
70 litros/dia foi para 200 litros/dia. 

A participação dos cooperados nos projetos 
de assistência técnica visa criar melhores 
condições para a produção, gerando 
aumento da renda e bases mais sólidas para 
a melhoria da qualidade do leite.

2ª Quinzena de janeiro 1ª Quinzena de fevereiro
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Janeiro/Fevereiro
COLABORADORES

O Programa Balde Cheio tem o objetivo de 
promover o desenvolvimento sustentável da 
atividade leiteira em todos os aspectos: 
técnico, econômico, social e ambiental. 

A Sueli Vieira Carvalho, junto de seus pais 
Hugo e Irani, participam do projeto Balde 
Cheio desde 2018, recebendo assistência 
técnica gerencial e ambiental. Sua 

propriedade, Capão do IPAM, depois dos 
investimentos,  apresentou grandes 
mudanças. Passando de 21 animais para 54, 
a família Carvalho investiu em inúmeras 
melhorias: foram criadas novas áreas de 
manejo de pastagens com 40 piquetes, 
sendo uma arca de 1,5 ha que comporta 19 
animais, investiram em ordenha mecânica, 
produção de volumoso para o período da 
seca, geradores de energia e na construção 
de uma nova cobertura e contenção para o 
curral. Os custos mensais foram de R$1,93 
para uma média de R$1,05 e a produção de 
70 litros/dia foi para 200 litros/dia. 

A participação dos cooperados nos projetos 
de assistência técnica visa criar melhores 
condições para a produção, gerando 
aumento da renda e bases mais sólidas para 
a melhoria da qualidade do leite.

Da esq. para a dir.: Hugo Gonçalves, Irani, Estela Rodrigues 
(Técnica do Balde Cheio) e Sueli Gonçalves

PROGRAMA BALDE CHEIO PROMOVE MUDANÇAS 
RET ROSPECT IVA 2020



MELHORES TRANSPORTADORES
DEZEMBRO/2020

1   ILDEU  L 30    76,2%
2  JERSON  L 35    76,2%
2  JEFERSON  L 17    76,2%
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Homenageada de fevereiro
Amanda dos Santos Ferreira Marinho

Homenageado de março
José Edson de Almeida Aquilino

Homenageado de março
Emerson Paulo dos Santos Ferreira

Homenageado de maio
Maurício do Nascimento de Sousa

Homenageada de junho
Flaviane Batista de Sousa

Homenageados de julho
Família Martins - Flávio, José e Hélio

Homenageado de agosto
Hamilton dos Reis Calçado

Homenageado de setembro
Fernando José do Nascimento

Homenageada de outubro
Luci Pereira de Souza

Homenageada de novembro
Micaelle Oliveira Costa Silva

Homenageado de dezembro
Deusdete Gonçalves da Silva

Esses foram os colaboradores que mereceram destaque nas edições anteriores. 

Outros serão lembrados durante este ano, a Coopervap e Produtos Paracatu

se orgulham em ter colaboradores como vocês. Parabéns à todos!

DE 01/12/2020 A 31/12/2020
PREÇO DO LEITE

RUBRICA VALOR PAGO
Preço Base
Logística e Volume
Compost Barn
Qualidade
Produtividade
Bonificação Tanque
Bonificação Ordenha
Bonificação Pequeno Produtor
Reciprocidade
Incentivo à Produção Leiteira
TOTAL MÁXIMO

R$ 1,795
R$ 0,170

R$ 0,050
R$ 0,180
R$ 0,180

R$ 0,020
R$ 0,020
R$ 0,020
R$ 0,030
R$ 0,020
R$ 2,485

NOVOS ASSOCIADOS - Dezembro/2020
Ÿ SUELI VIEIRA CARVALHO
Ÿ VANILSON JOSÉ RODRIGUES
Ÿ ROSIMAR VAZ DE OLIVEIRA
Ÿ JOÃO VIEIRA DUARTE
Ÿ MARCOS ANTÔNIO SILVA OLIVEIRA
Ÿ IVAN PEREIRA DA SILVA

Ÿ RODRIGO MARTINS DE MELO
Ÿ JOEL GOMES PESSOA
Ÿ GERALDO LEMES DE ARAÚJO
Ÿ GERALDO BENEDITO BATISTA DE OLIVEIRA
Ÿ ROBERTO DOS REIS CALCADO
Ÿ MILTON JOSE LUISSITIO CAPAO DAS ORFAS




